

Fachschaftsrat Informatik
der Hochschule Zittau/Görlitz



Sitzung vom 03.05.2023

Sitzungsleitung: Christopher-Manuel Hilgner

Protokollführer: Niklas Merkelt, Max Scholz

Beginn der Sitzung: 14:05

Ende der Sitzung: 16:05

Gewählte: Peter Nerlich, Karsten Hänsch, Max Scholz

Kooptierte: Tim Döring, Kristina Solbrig, Richard Mrosk, Maurice Müller, Uta Lemke, Christopher-Manuel Hilgner, Niklas Merkelt

Gäste: Maximilian-Felix Helm

Entschuldigt: Denys Seredenko, Kevin Stoffel

Der FSR ist beschlussfähig.

Richard hat Brownies von seinem Dealer (Maximilian) mitgebracht.
Christopher begrüßt alle sehr offiziell zur Sitzung

TOP 1 Bestätigung der Tagesordnung

Inhaltsverzeichnis

TOP 1	Bestätigung der Tagesordnung	1
TOP 2	Bestätigung des Protokolls vom 19.04.2023	2
TOP 3	Chatkontrolle der EU	3
TOP 4	Finanzen	4
TOP 5	Bericht Struktur	4
5.1	Allgemein	4
5.2	Büro-Updates	4
TOP 6	Bericht aus den Gremien	5
6.1	StuRa	5
6.2	Vernetzungstreffen	6
TOP 7	Feedback Fahrradtour	6
TOP 8	Anstehende Veranstaltungen	7
8.1	Kickertunier	7

8.2	Wa(h)l-Grillen / :whale:-Grillen (19.-25.06)	7
8.3	Brettspieleabend mit Grillen	8
8.4	Nerf-Gun-Battle	8
8.5	KIF 51,0 in Bremen	8
8.6	Hackathon	9
TOP 9	ÖA	9
9.1	Mails	9
TOP 10	Sonstiges	10
10.1	Nächste Sitzung	10
	Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt.	

TOP 2 Bestätigung des Protokolls vom 19.04.2023

Karsten Hänsch, Max Scholz erscheinen zur Sitzung

Das Protokoll vom 19.04.2023 wird in der vorliegender Form bestätigt.

TOP 3 Chatkontrolle der EU

Aufmerksamkeit auf die EU Chat Kontrolle richten

- Möglichkeiten?
 - Plakat
 - STURA (**STU**dierenden**RA**t)
 - Networking mit anderen Gruppen
 - * KIF (**K**onferenz der deutschsprachigen **I**nformatik**F**achschaften)
 - * KSS (**K**onferenz **S**ächsischer **S**tudierendens**S**chaften)
 - * LSR (**L**andes**S**precher*innen**R**at)
 - Demo organisieren
 - am besten nochmal mit Uta besprechen die hat Kontakte
- <https://eur-lex.europa.eu/legal-content/EN/TXT/?uri=COM%3A2022%3A209%3AFIN>
- <https://mullvad.net/en/chatcontrol>
- <https://www.patrick-breyer.de/beitraege/chatkontrolle/>

Maximilian ist als Gast in der Sitzung und ihn interessiert das Thema sehr.

Uta: Es gibt eine Kampagne "Stop Scanning Me!", welche gegen dieses Thema wirbt.

Deutsche Variante

Gibt es schon Demos, die organisiert werden?

- Eventuell mal mit C3D2, Piratenpartei Dresden.
- Redebeiträge
- Demo idealerweise in Dresden
- Demo in Berlin am 14.06. zur Innenministerkonferenz geplant:

wir planen die tage was mit digitalcourage zur Innenministerkonferenz am 14.06. (Berlin) als größeres Ding, dezentral ist zwar cool, aber wenn es kein gutes Aufhänger-Datum gibt, lohnt sich das weniger, weil dann Mobi [Anm.: Mobilisierung] extrem hart wird

Dt. Kampagne: Chatkontrolle STOPPEN!

Erstmal ÖA-Material verteilen, Generell aufmerksam machen, Plakate aufhängen.

- Flyer, Plakate designen: Christopher
- Aufmerksamkeitsaktion: Max S.
- erst allg. Infoflyer und -plakate, dann Demo organisieren, dann Ansprechen in Mensa und zur Demo aufrufen (2 Wochen vor Demo oder so)
- Uta: Sticker sind ne gute Idee

Nächste Schritte: Christopher macht Plakate und Flyer zur Information und Uta fragt in DD rum, ob schon was geplant ist an Demo

TOP 4 Finanzen

- Paul hat Tim an Fr. Pohl weitergeleitet
- Tim geht zu Fr. Pohl wegen dem Geld.

Tim Döring verlässt die Sitzung

TOP 5 Bericht Struktur

5.1 Allgemein

- hat mit Leuten kommuniziert
- bisschen was im Dokuwiki (angeschaut)
- Rönisch geschrieben von unserem Ticket welches nicht beantwortet wurde

5.2 Büro-Updates

- Schlüsselsituation
 - nur Max hat einen Schlüssel
 - Digitales Schloss ist beim DTG (Dezernat Technik und Gebäudemanagement) angefragt, Antwort: Melden sich, wenn ein Angebot eingeholt wurde

- HRZ
 - Es sollen 3 Dosen gepatched werden
 - M3, M7, M13
 - Evtl. ein neuer Arbeitsplatz (2 Bildschirme), Ticket muss noch geschrieben werden
- MK
 - Max hat Viktoria über den Besitz des Schlüssels in Kenntnis gesetzt
 - sagt Viktoria Bescheid, sobald weitere Schlüssel oder elektronisches Schloss da ist
- Schrank
 - ist ausgeräumt und jetzt leer, Hausmeister können den Schrank wegräumen.
 - Konsens: Brennholz
- WLAN
 - Rönisch wurde schon informiert
- Zusätzliche Möbel/Sachen:
 - Sitzblöcke wie im Ruheraum für zentrale Sitzecke
 - Peter hat eine lustige Tafel die er donaten könnte
 - Pinnwand
 - 5 Stühle
 - Richard hat noch ein Whiteboard herumliegen
 - Mikrowelle
 - * apropos Wasserkocher
 - Regal an der Wand

Tim Döring erscheint zur Sitzung

Niklas Merkelt und Karsten Hänsch verlässt die Sitzung

TOP 6 Bericht aus den Gremien

6.1 StuRa

Offtopic

- Es gibt keinen Dachbodenschlüssel beim StuRa mehr, weil einer verloren gegangen ist

Plenum

- Vorstellung Campus App durch Lars Rönisch
- es gibt eine Upgrade Lösung für das Semesterticket :tada:
- mehr gibt es nicht

Vorschläge für die App an den Rönisch

- NextCloud
- Barrierefreiheit!
 - Kontrast, Rücksicht auf Farbenblindheit
 - Accessibilitytexte für Screenreader bei allen Elementen
 - Haptisches Feedback
 - Alternativtexte für Bilder
- Supportangebote
- Revelo
- auch als Web-App anbieten (alternativ: wann kommt die App für mein outdated Ubuntu Touch??? und für Sailfish)
- Datensicherheit? (hoffentlich nicht mehr aktuell?)
- Feed: einzelne opt-in Quellen (z.B. „Sitzungstermine FSR I“ → bedingt auch ein Verzeichnis über alle Quellen), Feeds von Quellen individuell ansehen

6.2 Vernetzungstreffen

- heute 16:30 Uhr
- macht euch gefasst auf eventuelle Streitereien über meinen Kommentar auf das Reel vom FSR S ~ Max
 - Kontext:
 - * Max hat unter dem Reel von FSR S „Cringe AF (Melting Face)“ kommentiert

TOP 7 Feedback Fahrradtour

- Erstaunlich gut besucht, trotz schlechtem Wetter
- Essen beim Grillen hat fast nicht ausgereicht
- Tee/Glühwein gegen Kälte wäre gut gewesen

- Christopher darf nicht mehr krank sein (Hohe Priorität)
- Wartepunkte ausmachen, damit die Gruppe sich nicht zu sehr trennt
- Bei Sonne wären noch mehr Leute mitgekommen
- Wollen wir die Bilder/Videos zusammenschneiden und auf Instagram hochladen?
 - Wer würde das machen?

TOP 8 Anstehende Veranstaltungen

8.1 Kickertunier

- Uta hat Kontakt an Max weitergeleitet
- Noch keine Antwort
- ToDo: Neuen Kicker sponsern lassen (falls nicht mehr zu retten)
- Turniersoftware nutzen mit random Teams, z.B. Kickertool

8.2 Wa(h)l-Grillen / :whale:-Grillen (19.-25.06)

- von allen FSRs und StuRa (HoPo)
- mit Wahlwerbung
- vermutlich Mai

Wal-Maskotchen

Wer möchte sich aufstellen lassen?

- FSR
 - Max, Karsten, Maurice
- FakRat
 - Max, Karsten
- Senat
 - .
- E-Senat

- Karsten
- Im Vernetzungstreffen ansprechen
- Plakate machen

8.3 Brettspieleabend mit Grillen

- evtl. mit FSR S zusammen
- grob Juni

Annika und Max hatte letztens in der Mensa die grandiose Idee eine Hüpfburg zu mieten :))

8.4 Nerf-Gun-Battle

- fällt aus

8.5 KIF 51,0 in Bremen

Die 51,0te KIF ist die KIF für das Sommersemester 2023 und findet vom 17.05.2023 bis zum 21.05.2023 in Bremen in Präsenz statt. Organisiert wird diese vom StugA Informatik der Universität Bremen.

- Angemeldet sind jetzt:
 - Maximilian
 - Max
 - Peter
 - Uta
 - Denys
 - Richard

8.6 Hackathon

Es besteht Interesse bei den Studierenden (Richard und Jonathan)

- mögliche Aufgabe: md2pdf (nur eine)
- Preis: Sachen von Erstibeuteln
- Samstag (Feiertag?)

TOP 9 ÖA

9.1 Mails

- von Emily Hucek – Anfrage Zukunftsraum-Campusvisionen

Liebe Fachschaftsräte,
wir sind das Projekt Zukunftsraum-Campusvisionen und möchten dies Ende Juni stattfinden lassen.
Die Veranstaltung zielt darauf ab, das ZukLOS-Projekt in der Region bekannt zu machen und die Zielgruppen (Schüler*innen, Studierende, Mitarbeitende der HSZG und Menschen der Region) für die aktive Mitarbeit in den themenbezogenen Workshops/Stationen zu begeistern, um zahlreiche Ideen für die Gestaltung des Campus der Zukunft und die innovativen Lehr-Lernräume zu generieren.
Wir würden in der Feinkonzeption gern mit euch zusammenarbeiten, weil es schnellstmöglich an UNSERER HOCHSCHULE umgesetzt werden soll. Damit wollen wir euch die Möglichkeit geben euch zu präsentieren und aktiv eine Rolle zu übernehmen.
Um das Projekt ins Laufen zu bringen, wäre ein Zuschuss eurer Seite von wesentlichem Vorteil für die Zukunft der Hochschule Zittau/Görlitz.
Wir freuen uns über eine zeitnahe Antwort.
Mit freundlichen Grüßen
Emily Hucek (Wkb21)

- Ted Talks vorschlagen?

Liebe Emily Hucek,
wir hatten vor einiger Zeit die Idee, dass man TED-Talks an unserer Hochschule veranstalten könnte, also kurzweilige Wissenschaftsvorträge zu spannenden Themen, die sowohl Hochschulangehörige als auch die allgemeine Stadtbevölkerung ansprechen. Uns als FSR hatten da leider die Kapazitäten gefehlt, so etwas umzusetzen. Aber für das Projekt Zukunftslernort Oberlausitz würde sich das vielleicht eignen.
Liebe Grüße
Der Fachschaftsrat Informatik

- von Frau Sommer – Entwicklung der Situation in den Studiengängen der Informatik

Sehr geehrte Mitglieder des FSR Informatik,
vielen Dank für Ihre Rückmeldung und den Terminvorschlag.
Am 10. Mai startet ab 14:30 Uhr in Zittau der Tag der Lehre, an dem ich gern teilnehmen würde. Könnten wir unser Online-Treffen auf Start 13:30 Uhr oder 13:45 Uhr verschieben?
Und ich benötige bitte noch den Jitsi-Link.
Mit besten Grüßen
Peggy Sommer

- welcher Link
– sitzung.fsr-i.de

TOP 10 Sonstiges

10.1 Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am 17.05.2023 um 14 Uhr im Raum GII/204 statt.

Die nächste Nebensitzung findet am 10.05.2023 um 14 Uhr im Raum G II / 204 statt.